

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dikemukakan dari hasil wawancara dan observasi yang penulis lakukan tentang PERAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) TAHU DAN TEMPE TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DALAM PRESPEKTIF EKONOMI ISLAM (Di Desa Lambusa Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan) Maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran UMKM tahu dan tempe di Desa Lambusa Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan terhadap kesejahteraan masyarakat adalah mempunyai dampak positif terhadap penyerapan tenaga kerja pada masyarakat yaitu dengan banyaknya industri pabrik tahu dan tempe di Desa Lambusa secara langsung berperan sebagai membuka lapangan pekerjaan dan membuat sektor usaha ini menyerap jumlah tenaga kerja yang banyak pula. Serta dengan adanya UMKM Tahu dan Tempe ini juga dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat seperti dalam bidang pendidikan, pendapatan serta perumahan dan pemukiman.
2. Dalam Al- Qur'an secara sempurna mendefinisikan tentang kesejahteraan, yaitu kesejahteraan individu-individu yang mempunyai tauhid yang kuat kemudian tercukupi kebutuhan dasarnya dan tidak berlebih-lebihan, sehingga suasana menjadi aman, nyaman, dan tentram. UMKM ini sangat membantu dalam membangun perekonomian masyarakat, terutama dalam perekonomian keluarga dan telah memenuhi indikator kesejahteraan. Dalam Islam kesejahteraan dapat terwujud dilihat dari indikator kesejahteraan dalam pandangan Islam yaitu

terpenuhinya konsumsi, terpenuhinya rasa aman dan damai serta terpenuhinya tauhid. Dengan adanya UMKM Tahu dan Tempe di Desa Lambusa Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan, masyarakat yang sebelumnya tidak mempunyai pekerjaan akhirnya mempunyai pekerjaan yang menambah penghasilan masyarakat untuk memenuhi kebutuhan hidupnya sehari-hari. Masyarakat yang bekerja pada UMKM Tahu dan Tempe di Desa Lambusa telah memenuhi ketiga indikator tersebut dengan kata lain masyarakat Desa Lambusa Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan telah mencapai kesejahteraan menurut pandangan Islam.

## **5.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis peroleh terhadap PERAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) TAHU DAN TEMPE TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DALAM PRESPEKTIF EKONOMI ISLAM (Di Desa Lambusa Kecamatan Konda Kabupaten Konawe Selatan), Maka saran yang dapat penulis kemukakan yaitu:

1. Kepada masyarakat dan pemilik pabrik Tahu dan Tempe untuk lebih giat lagi dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia yang dimilikinya agar pabrik Tahu dan Tempe dapat berkembang lebih baik lagi.
2. Kepada pemerintah dan instansi terkait supaya memberikan perhatian kepada masyarakat yang ingin berusaha meningkatkan kehidupannya, baik itu dengan cara membuka usaha maupun dengan cara meningkatkan perannya terhadap peningkatan perekonomian masyarakat.

3. Kepada peneliti selanjutnya disarankan untuk mencari dan membaca referensi lain lebih banyak lagi sehingga hasil penelitian selanjutnya akan semakin baik serta dapat memperoleh ilmu pengetahuan yang baru.

### **5.3 Limitasi Penelitian**

Limitasi atau keterbatasan dalam penelitian ini terdapat pada pemilik pabrik dalam pemberian data. Penulis menyadari dalam penelitian ini memiliki banyak kendala seperti para pelaku usaha yang sulit ditemui serta kurang dalam memberikan data.